



## JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

### DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



#### CLAUDIA SHEINBAUM PIDE INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA EN EL CASO DEL CREMATORIO CLANDESTINO DE TEUCHITLÁN

La presidenta **Claudia Sheinbaum**, confirmó el hackeo que recibió en su teléfono celular y que fue reportado por 'The New York Times'; lo anterior tras la entrega de los 29 narcotraficantes mexicanos al gobierno de Estados Unidos. La titular del Ejecutivo reveló que la información expedida por el medio estadounidense fue del todo certera, dado que su teléfono celular en efecto sufrió un ataque cibernético tras la entrega de los 29 líderes criminales a la entidad norteamericana. Además, la mandataria detalló seis iniciativas de reforma, entre ellas, fortalecer la Comisión Nacional de Búsqueda, equiparar el delito de desaparición como el de secuestro, crear una base única de información forense, así como incorporar en la ley búsqueda de investigación inmediata sin esperar 72 horas en ningún estado. Sin duda Sheinbaum está dispuesta a atender este problema que por años se ignoró. Enhorabuena.

#### CRECEN TEMORES DE QUE ESTADOS UNIDOS PODRÍA ENFRENTAR ESTANFLACIÓN

La Reserva Federal de Estados Unidos, a cargo de **Jerome Powell** se reunirá esta semana para decidir si mantiene o modifica su tasa de interés de referencia. Y es que existe un gran temor de que Estados Unidos posiblemente afronte la 'combinación tóxica' de alta inflación y bajo crecimiento económico. Lo que se conoce como estanflación. Lo anterior debido a que el gobierno del presidente Donald Trump impuso o amenazó con imponer aranceles a socios comerciales y sectores clave. Trump afirma que los otros países pagarán por esas tarifas, pero el consenso entre economistas es que son impuestos que muy probablemente serán trasladados a los consumidores. "Las expectativas sobre el futuro se deterioraron en múltiples factores de la economía, incluyendo las finanzas personales, los mercados laborales, la inflación, las condiciones empresariales y los mercados de valores", explicó la Universidad de Michigan en su informe preliminar sobre la confianza de los consumidores en marzo. "Las expectativas para la inflación en un año treparon este mes a 4.9%, desde 4.3% el mes pasado, la lectura más alta desde noviembre de 2022 y el tercer mes consecutivo en que suben un inusual 0.5 punto porcentual o más", agre

#### DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE INICIATIVA PARA ELIMINAR EL FUERO

**Alfonso Ramírez Cuéllar**, vicecoordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, propuso una iniciativa de reforma a la Constitución para eliminar la inmunidad constitucional a diputados federales, senadores y gobernadores. Esta propuesta se entregará al pleno mañana miércoles y busca dejar a salvo la protección constitucional que se otorga a los legisladores en el ejercicio de su actividad, esto es en sus opiniones y en sus participaciones en la tribuna, así como a la inviolabilidad de los recintos parlamentarios. "Ya no es necesario que exista esta figura, que solo provoca impunidad", dijo, en la víspera de que la Sección Instructora sesione para decidir si da entrada a trámite el expediente de desafuero de Cuauhtémoc Blanco Bravo (Morena), a quien la Fiscalía General del Estado de Morelos investiga por el presunto intento de violación de su media hermana. Incluso exhortó a Cuauhtémoc Blanco y al dirigente nacional del Partido Revolucionario



Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas -acusado por la Fiscalía de Campeche de presunto enriquecimiento ilícito-, a que se presenten de manera directa y voluntaria ante el Ministerio Público.

### **PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA PUSO EN DUDA DE QUE LAS PERTENENCIAS ENCONTRADAS EN EL RANCHO IZAGUIRRE FUERAN DE PERSONAS DESAPARECIDAS**

**Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, puso en duda la existencia de crematorios clandestinos en el rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, y acusó un posible montaje. El colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco, aseguró haber encontrado cientos de prendas y objetos personales en el sitio, presuntamente de personas desaparecidas. Fernández Noroña descalificó la cobertura mediática y calificó las acusaciones de “especulaciones”. En sintonía con la postura de la presidenta Claudia Sheinbaum, el senador de Morena señaló que no hay pruebas concretas que confirmen que el lugar funcionaba como un campo de exterminio. “Como dicen los abogados aceptando sin conceder que las presunciones, que dicen sean ciertas, pues son presunciones. Hay doscientos zapatos ahí, sí, sí, sí pero, ¿quién dice que esos zapatos son de personas desaparecidas? ¿Qué lo que se viene contando es cierto?”

### **DIPUTADO RICARDO MONREAL NO DESCARTA PERIODO EXTRAORDINARIO**

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila** dijo que es muy probable que se lleve a cabo un periodo extraordinario de sesiones en el Congreso de la Unión, debido a que tienen varias reformas pendientes que necesitan desahogar. “Sí es necesario sí, pero yo creo que sí va a ver periodo extraordinario”, destacó. Mencionó que el jueves se turnaron, por parte de la presidenta Claudia Sheinbaum, dos iniciativas: una, por el que se expide la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público y se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley Federal de Austeridad Republicana, de la Ley de Economía Social y Solidaria y de la Ley General de Sociedades Cooperativas. Recordó que también se tiene pendientes por dictaminar dos reformas: la que propone expedir la Ley de Seguridad Nacional de Investigación e Inteligencia y la General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. “Entonces, sí tenemos un cúmulo de normas constitucionales y legales que debemos estudiar y revisar la viabilidad de su modificación, ya sea legal o constitucional, pero lo más seguro es que sí haya extraordinario”, apuntó el legislador federal Ricardo Monreal.

### **SENADOR DEL PAN, MARIO VÁZQUEZ DENUNCIA QUE CHIHUAHUA NO ESTÁ EN EL PLAN HÍDRICO**

**Mario Vázquez**, senador del PAN calificó como un grave desdén el hecho de que el estado no esté contemplado en los proyectos estratégicos del Plan Nacional Hídrico 2025-2030, a pesar de la severa sequía que enfrenta. En su opinión, esta exclusión es una lamentable muestra de inequidad hacia Chihuahua, especialmente cuando se incluyen a estados vecinos como Sonora, Coahuila, Durango y Tamaulipas. Ante esta situación, “buscaremos una reunión con el director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Efraín Morales López, para plantear la necesidad de incluir a Chihuahua en los proyectos prioritarios del plan”, adelantó el legislador. Cabe recordar que, en días pasados, Conagua presentó los avances en los proyectos estratégicos del Gobierno Federal, los cuales cuentan con una inversión de 122 mil 600 millones de pesos para el período 2025-2030, con el objetivo de garantizar agua potable y realizar obras preventivas contra inundaciones en todo el país.



## **SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO CRITICA FALTA DE ACCIÓN DE MORENA PARA EVITAR DESAPARICIONES**

Alejandro Moreno, presidente del PRI, se pronunció sobre el reciente hallazgo de campos de exterminio en Teuchitlán, Jalisco, y calificó como una tragedia que evidencia el fracaso absoluto del gobierno actual. Moreno Cárdenas criticó a la administración de Morena, a la que acusó de evadir su responsabilidad y de utilizar el poder del Estado para “distracer, manipular y evadir” la crisis de violencia. “No tienen vergüenza, no tienen dignidad y no tienen el carácter para gobernar. Prefieren fabricar excusas antes que enfrentar la realidad”, aseveró. Según el líder priista, mientras miles de familias exigen justicia, el gobierno prefiere fabricar excusas en lugar de enfrentar la realidad. Asimismo, el senador de Campeche arremetió contra quienes defienden al gobierno, y señaló que buscan imponer una narrativa falsa sobre la situación del país. “México está hundido en violencia, corrupción e impunidad por culpa del gobierno de Morena”, insistió.

## **SENADORA ANA LILIA RIVERA ENCABEZA ASAMBLEAS INFORMATIVAS EN TLAXCALA**

**Ana Lilia Rivera**, presidenta de la Comisión de Defensa Nacional del Senado, tuvo un fin de semana muy activo pues lo dedicó a visitar varios municipios de Tlaxcala, su estado natal. Ahí aseguró: “Ante una revolución de las conciencias como la que se vive en México, resulta de suma importancia que la juventud esté alerta y participe cada vez más en la vida política y democrática del país, pues en caso de no hacerlo existe el riesgo de que el viejo régimen logre su restauración y las oligarquías regresen al poder”, advirtió la senadora de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ana Lilia Rivera Rivera. En este sentido, señaló que vale la pena reflexionar sobre qué es lo que se hace para profundizar la Cuarta Transformación, de ahí la necesidad de la participación de los jóvenes porque, hasta el momento, a pesar del triunfo de Andrés Manuel López Obrador en 2018 y de Claudia Sheinbaum Pardo en 2024, aún no se ha ganado nada, sino solo una oportunidad que deben aprovechar para erradicar los malos gobiernos. En asambleas informativas respecto de su trabajo legislativo, realizadas este fin de semana en los municipios de Santa Apolonia Teacalco, Apizaco, Huamantla, Axocomanitla y Amaxac, la senadora tlaxcalteca reflexionó sobre el momento que vive el país, sobre todo para evaluar si las y los gobernantes en las entidades federativas y en los municipios responden positivamente a las necesidades del pueblo para resolverlas.

## **XÓCHITL GÁLVEZ DENUNCIA FABRICACIÓN DE PRUEBAS EN EL CASO DE SU HERMANA SENTENCIADA A 89 AÑOS DE PRISIÓN**

La excandidata presidencial **Xóchitl Gálvez** defendió a su hermana sentenciada a 89 años de prisión y aseguró que “Hay que seguir luchando hasta que se sepa la verdad”, Y es que su hermana **Jaqueline Malinali Gálvez Ruiz** fue sentenciada a 89 años de prisión por el delito de secuestro. La panista en entrevista con el periodista **Ciro Gómez Leyva** explicó que la prueba que obtuvo la autoridad para culpar a su hermana por el delito de secuestro fue un testimonio “fabricado bajo tortura”. “Sí vale la pena mencionar que la única prueba que tienen importante, y con la que fue condenada a 89 años, es una declaración que se obtuvo de manera ilícita, fue obtenida bajo tortura, eso es lo que definitivamente me parece grave”, añadió.

## **TRUMP DESCLASIFICARÁ ESTE MARTES ARCHIVOS DEL ASESINATO DE KENNEDY**

Los archivos restantes en manos del gobierno de Estados Unidos sobre el asesinato del presidente John F. Kennedy en 1963 serán publicados el martes, informó **Donald Trump**, quien prometió en enero desclasificar estos documentos. Trump hizo el anuncio mientras visitaba el centro cultural Kennedy Center de Washington, que lleva el nombre del mandatario asesinado. Estando aquí, pensé que sería apropiado. Mañana (martes)



estaremos anunciando y poniendo a disposición todos los archivos de Kennedy", explicó el magnate republicano a reporteros. Cabe recordar que el 23 de enero, Trump firmó un decreto para desclasificar los archivos sobre los asesinatos en la década de 1960 del presidente Kennedy y su hermano Bobby Kennedy, así como el del líder de los derechos civiles Martin Luther King Jr.

### **OCDE ESTIMA QUE EN MÉXICO HABRÁ RECESIÓN**

Malas noticias para nuestro país, pues en medio de las restricciones políticas comerciales, la región de América del Norte se desacelerará, sin embargo, México entrará en recesión este y el próximo año, mientras que Estados Unidos y Canadá disminuirán su crecimiento, aseguró la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Luego de que dicho organismo esperaba un crecimiento de 1.2% para este 2025, corrigió sus expectativas y estimó que para 2025 se tendrá recesión con -1.3%, decrecimiento que se mantendrá para 2026 con 0.6%, con lo que será el único país OCDE que entrará en decrecimiento, de acuerdo con el Panorama Económico Intermedio. Estados Unidos crecerá 2.2% en este año y el próximo bajará a 1.6%; en tanto que Canadá se desacelerará a 0.7% para este y el próximo año. Estas proyecciones consideran que, entre los socios del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) habrá aplicación de aranceles estadounidenses de 25% y que los dos países contestarán con represalias arancelarias, a partir de abril, así como que habrá fuerte actividad e inflación baja y que si los aranceles son bajos y confinados el crecimiento mundial será débil que lo anteriormente pronosticado. Prevé un crecimiento global de 3.1% para 2025 La OCDE afirmó que la economía global entró en un momento de incertidumbre, con bajo crecimiento, presiones inflacionarias, como resultado de que las políticas comerciales nublan el panorama. Se estima que el crecimiento global en este año sea de 3.1% y para el 2026 baje a 3%, con importantes diferencias entre los países y regiones.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/hectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz